

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

ELECCIONES 2018

EL BRONCO GASTA MÁS DE LO QUE INGRESA

Como candidato independiente a la Presidencia, Jaime Rodríguez Calderón, “el Bronco”, no sólo quedó en cuarto y último lugar en la contienda, sino que, además, terminó con un adeudo de al menos 19 millones 643 mil 408 pesos y 29 proveedores pendientes de liquidar. Datos del Sistema Integral de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) refieren que, como candidato, el gobernador de Nuevo León reportó 29 millones 779 mil pesos de gastos y apenas 10 millones 135 mil pesos de ingresos: un pasivo de 66 por ciento. De cada 100 pesos que gastó durante su campaña, Rodríguez sólo ingresó 34 pesos a sus cuentas bancarias. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

SALA SUPERIOR

SUMAN TRES AVISOS DE IMPUGNACIÓN A ELECCIÓN PRESIDENCIAL

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) informó que hasta el momento la Sala Superior ha recibido tres avisos de interposición de juicios de inconformidad para impugnar la elección presidencial y dos para la de senadores. El órgano jurisdiccional dio a conocer que en total existen más de 490 juicios de inconformidad en las salas del Tribunal Electoral, a través de los cuales se impugnan los resultados de las elecciones de diputados o senadores al Congreso de la Unión. Precisó que, de acuerdo con datos del Sistema de Información de las Elecciones Federales, la Sala Superior ha recibido a la fecha tres avisos de interposición de juicios de inconformidad para impugnar la elección presidencial. La Sala Regional Ciudad de México acumula 100 avisos para impugnar la elección de diputados y senadores; la Sala Regional Guadalajara, 108; la Sala Regional Monterrey, 105; la Sala Regional Xalapa 91, y, la Sala Regional Toluca, 85 avisos. (INTERNET: EL UNIVERSAL.COM, HORACIO JIMÉNEZ; LA RAZÓN.COM, REDACCIÓN; EJE CENTRAL.COM, MILENIO Y REFORMA; POLÍTICO.MX, REDACCIÓN; ZÓCALO.COM, REFORMA; DEBATE.COM, REDACCIÓN; UNI RADIO INFORMA.COM, NOTIMEX; SINTESIS.MX, REDACCIÓN; LADO.MX, REDACCIÓN; NUESTRO PAÍS.MX, JOSÉ LUIS GALINDO SOSA; EL HORIZONTE.MX, NOTIMEX; ORP NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; DIARIO MX.COM, REFORMA; XEU.COM, NOTIMEX; RADIO: MATUTINO FIN DE SEMANA, CARLOS URDIALES, IMER; IMAGEN INFORMATIVA, WENDY ROA, GRUPO IMAGEN)

PREVÉN QUE LÓPEZ OBRADOR RECIBA SU CONSTANCIA DE PRESIDENTE ELECTO EN AGOSTO

El triunfo de Andrés Manuel López Obrador no sólo fue el más amplio en los últimos 30 años, sino que podría convertirlo en el mandatario que recibe más rápido su constancia de presidente electo desde Vicente Fox Quesada. De acuerdo con la Constitución mexicana, para que el ganador de la Presidencia reciba su constancia de mayoría, y por lo tanto sea oficialmente presidente electo, deben de quedar solventadas las impugnaciones a los resultados de la votación, así como la fiscalización a sus gastos de campaña; ambos procesos están en proceso de análisis en el Instituto Nacional Electoral, para después pasar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), instancia que da la constancia de mayoría al presidente electo. Todo este proceso va más adelantado de lo previsto, al grado de que la magistrada presidente del TEPJF, Janine Otálora Malassis, no descartó entregar la constancia antes de la fecha límite marcada en la Constitución, 6 de septiembre, incluso cuando todavía no termine el análisis de los gastos de campaña. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 6, ALEJANDRO SUÁREZ)

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

CUMPLIRÉ LO QUE DIJE EN CAMPAÑA, HABRÁ GOBIERNO AUSTERO: LÓPEZ OBRADOR

Andrés Manuel López Obrador, candidato ganador de la elección presidencial, sostuvo que cumplirá lo que prometió en campaña, por lo que habrá “un gobierno austero, sencillo”, pero dijo que trabajadores de base y sindicalizados conservarán su empleo y el ajuste será “en las altas esferas del gobierno”. En un mensaje a medios, informó que durante las reuniones que ha sostenido con quienes han sido propuestos para ocupar secretarías en el próximo gobierno se revisan proyectos para el ajuste en “estructuras administrativas”, a fin de aplicar el Plan de Austeridad Republicana, cuyos detalles se presentarán este domingo. Añadió que el proceso formal de transición iniciará a partir de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación emita su fallo y lo declare presidente electo. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; PRENSA: LA PRENSA, NACIONAL, P. 5, ARTURO R. PANSZA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 3, DAVID ELÍAS JIMÉNEZ; UNO MÁS UNO, POLÍTICA, P. 13, GUILLERMO GÓMEZ; INTERNET: EL HERALDO DE MÉXICO.COM, NOTIMEX; ZÓCALO.COM, NOTIMEX; NTR GUADALAJARA.COM, REDACCIÓN; NTR ZACATECAS.COM, REFORMA; TELEVISIÓN: MILENIO NOTICIAS 15 A 16 HORAS, SANDRA NARVÁEZ, MILENIO TV; LAS NOTICIAS DE LAS 16:00, SANTOS MONDRAGÓN, TELEVISIÓN)

VEN EN SNA INEFICACIA

Crítica del diseño del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), Irma Eréndira Sandoval, propuesta por Andrés Manuel López Obrador para encabezar la Secretaría de la Función Pública (SFP), consideró que esa instancia está demasiado burocratizada. “Hoy por hoy, el Sistema Nacional Anticorrupción sigue siendo lo que ha sido el fallido combate a la corrupción en este país, una mesa burocrática de trabajo donde muy poco se logra, mucho café se bebe, pero muy poco se logra”, señaló en entrevista. Doctora en Ciencia Política por la Universidad de California y coordinadora del Laboratorio de Documentación y Análisis de la Corrupción y la Transparencia de la UNAM, consideró que “deben sumarse el INE, el Trife (sic) y la Fepade, pues la corrupción tiene un importante componente electoral”. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, ROLANDO HERRERA)

PAN, EL PEOR RESULTADO

Un punto azul resalta en un mapa pintado de color marrón Morena. Se trata de Guanajuato, el único estado donde Ricardo Anaya Cortés ganó las elecciones presidenciales del 1 de julio. Guanajuato es, también, el único de los 32 estados donde se ganaron todos los distritos federales (15 de 15), las dos senadurías de mayoría, la gubernatura y la mayor parte de las alcaldías. El punto azul contrasta con el desastre electoral provocado por Anaya y su grupo cercano: Damián Zepeda, Marcelo Torres Cofiño, Édgar Mohar, Fernando Rodríguez Doval, Marko Cortés, Santiago Creel, Marco Adame. Las cifras de Anaya y Zepeda son las peores del PAN en 25 años: el candidato presidencial obtuvo 122 mil votos menos que Josefina Vázquez Mota (cuya campaña presidencial de 2012 se calificó internamente como un desastre). Fue derrotado en Veracruz, uno de los estados más poblados del país, y tendrá que defender en tribunales el polémico triunfo en Puebla de Martha Érika Alonso, esposa del exgobernador Rafael Moreno Valle. (REFORMA, SUPLE. REVISTA R, P. 7, ERNESTO NÚÑEZ Y MARTHA MARTÍNEZ)

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

INFORMACIÓN RELEVANTE

LÓPEZ OBRADOR OFRECE CERTEZA A SINDICALIZADOS

El virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que los trabajadores de base y sindicalizados de las dependencias federales no serán afectados por el ajuste que se realizará en las instituciones públicas. Tras sostener reuniones con sus colaboradores para perfilar su plan de austeridad, señaló que durante décadas engordó el gobierno y se gastó el dinero público en el pago de privilegios de los altos funcionarios. “Los trabajadores de base y los sindicalizados van a seguir conservando su trabajo. El ajuste lo vamos a hacer en las altas esferas del gobierno, porque en todo este periodo de política neoliberal creció muchísimo la alta burocracia”, remarcó en rueda de prensa. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, ZEDRYK RAZIEL)

PARTICIPARÁ EL PAPA EN FOROS PARA PACIFICAR EL PAÍS: LÓPEZ OBRADOR

El papa Francisco aceptó participar —de manera virtual— en los foros de reconciliación y pacificación propuestos por el virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, que se efectuarán del 7 de agosto al 24 de octubre. En conferencia de prensa, el futuro mandatario resaltó el interés del Vaticano por ayudar en el proceso, y aclaró que la invitación también está dirigida a otros líderes religiosos, sociales, organismos de derechos humanos e integrantes de las Naciones Unidas. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, ALAMA E. MUÑOZ Y FABIOLA MARTÍNEZ)

ADELGAZAN SEGOB; CISEN DESAPARECE, HABRÁ ÉNFASIS EN DERECHOS HUMANOS

Olga Sánchez Cordero, próxima secretaria de Gobernación, anunció que, como parte del plan de austeridad de Andrés Manuel López Obrador, la dependencia se reducirá de siete a tres subsecretarías. Aseguró que el énfasis en los derechos humanos será el distintivo de la Segob. Alfonso Durazo dijo que el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) desaparecerá y en su lugar surgirá la Agencia Nacional de Inteligencia, que dependerá de la Secretaría de Seguridad Pública, que él encabezará. Por separado, López Obrador adelantó que Encinas encabezará los esfuerzos por resolver la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 4, ERNESTO MÉNDEZ)

TEMEN QUE NO HAYA “PISO PAREJO” POR REELECCIÓN

La reelección consecutiva de diputados locales, alcaldes y síndicos puede darse en 16 estados sin pedir licencia al cargo, y ello abre margen a que en las contiendas no haya piso parejo, puesto que quien vaya a las urnas para repetir en el puesto podría utilizar recursos del erario en actividades a su beneficio. Al respecto, el Instituto Belisario Domínguez del Senado informó que, en materia de reelección local, “la Constitución en su reforma político-electoral de 2014 no estableció requisitos extraordinarios para que los congresos locales legislaran sobre las reglas en periodos de campañas para quienes busquen reelegirse en diputaciones locales y ayuntamientos”. Ostentar el cargo por el que se compite “puede ser problemático, dado que puede derivar en un uso discrecional de los recursos de los ayuntamientos o los congresos locales para la promoción de aquellos que buscan reelegirse”, plantea la investigación Reelegir consecutiva en las entidades de la República. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, JUAN ARVIZU)

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

MUDAR SEP A PUEBLA, MEDIDA COSTOSA: EXPERTOS

Trasladar la Secretaría de Educación Pública (SEP) a Puebla podría afectar a más de 17 mil trabajadores e implicaría mudar 40 edificios que tiene la dependencia federal en la Ciudad de México. Especialistas consideraron que esa acción puede resultar demasiado costosa y distraer la atención de asuntos más urgentes relacionados con el tema educativo. En la Ciudad de México, la SEP tiene contratados a 17 mil 421 empleados en 40 inmuebles. De ellos, 13 mil 421 laboran en el sector central que opera en 22 edificios. Del total, 15 son de propiedad federal y 25 arrendados, de los cuales, en 18, casi cuatro mil trabajadores están adscritos a los órganos desconcentrados y descentralizados. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, JUAN ARVIZU)

DARÁN PRIORIDAD A LOS PAISANOS

Marcelo Ebrard, quien se perfila como el próximo canciller de México, anticipó que habrá cambios en la política exterior del país, y afirmó que una de las prioridades de la próxima administración será la defensa de los migrantes en Estados Unidos. Por su parte, Luisa Alcalde, propuesta como secretaria del Trabajo, estimó que en no más de dos semanas el virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, hará la presentación del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. Indicó que será coordinado por la Subsecretaría de Empleo y Previsión Social, que estará a cargo de Horacio Duarte. Asimismo, Alejandro Encinas, quien fue propuesto como próximo subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, en la Secretaría de Gobernación, señaló que temas como migración, casos críticos como los 43 jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa o las ejecuciones en Tlatlaya, Estado de México, y Tanhuato, Michoacán, serán de las tareas más importantes a atender. “Me siento contento porque es un reto enorme, es atender muchos problemas fundamentales del país”, precisó. (REFORMA, NACIONAL, P. 5 Y 6, IRIS VELÁZQUEZ Y ZEDRYK RAZIEL; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, GERARDO SUÁREZ)

CELEBRAN ALTERNANCIA

La embajadora de Francia en México, Anne Grillo, valoró el cambio de gobierno como un momento histórico para el país. Grillo afirmó que un cambio es una apuesta para el futuro. “Esto puede crear trastornos, puede preocupar, pero al final de cuentas, ¿qué ejemplo y qué esperanza México está ofreciendo”, indicó la diplomática. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, STAFF)

SOMOS MOLDEABLES, AFIRMA JEFE DEL EMP

El Estado Mayor Presidencial (EMP) es moldeable, se puede ajustar a lo que quiera el virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirmó el jefe de esa corporación, Roberto Miranda. Cientos de integrantes del EMP participaron ayer en la que podría ser su última carrera como cuerpo dedicado a la seguridad del presidente de la República. El ánimo festivo no fue como en años anteriores, pues en la competencia en algunos integrantes del EMP privó la incertidumbre ante la advertencia de que serán incorporados a la Defensa Nacional. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

CRECEN EN 104% POLICÍAS ABATIDOS

Durante el primer semestre del año fueron asesinados al menos 164 agentes de corporaciones municipales, estatales y federales. Al 11 de julio sumaban 180. Con base en un recuento hemerográfico, en el primer trimestre de 2018 hubo 54 agentes asesinados, mientras que en el segundo trimestre fueron 110, un incremento de 104 por ciento. (REFORMA, PORTADA, P. 1, ANTONIO BARANDA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

¿INICIA LA PLENA CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA?/ FRANCISCO JAVIER ACUÑA

A pesar de la representación parlamentaria de la coalición que obtuvo la victoria en las elecciones y que le permiten holgadamente al nuevo jefe del Estado mexicano hacer cualquier cambio en la Constitución y en las leyes; para asegurar la marcha de la consolidación democrática urgen signos compensatorios en favor del pluralismo político, el respeto a las libertades esenciales y la estabilidad de las instituciones republicanas. En la consolidación democrática, los senderos son la viabilidad jurídica y la conveniencia política de cada procedimiento y esas pudieran ser emblemas del cambio ofrecido durante la campaña, un cambio basado en la austeridad nacionalista para revertir las enormes desigualdades y en la reivindicación de la honestidad funcional para abatir la corrupción. [...] Por ejemplo, las instituciones electorales dieron cuenta de una actuación pertinente. El árbitro electoral, sin eludir los presagios fatalistas y el oportunismo descalificador que lo acompañó desde el inicio de las etapas previas a los comicios de 2018, selló con pulcritud su papel en un largo, larguísimo y extenuante proceso electoral, el más concurrido de la historia. El fiscal electoral y el Tribunal Electoral desempeñaron su correspondiente mandato —y creemos que así lo habrán de concluir— superando el vaticinio adverso. Tampoco cabe el simplismo: “que porque no hubo fraude, como se ha sostenido hubo en 1988, o duda razonable por un polémico triunfo en 2006, seguido del más grande conflicto poselectoral, ¿esas tres instituciones dejaron de ser imprescindibles? No. Conviene recordar que esas mismas instituciones hicieron una indispensable labor en 2012, en que no hubo un conflicto poselectoral fuera del cauce de las instituciones para ello creadas. La consolidación democrática es un estadio superior que reclama de la participación de todos. Las instituciones existentes deben estar equipadas y gozar del beneficio de la duda para hacer cada cual lo que le corresponde en beneficio de la República. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 13, FRANCISCO JAVIER ACUÑA)

JUEGO DE ESPEJOS/ EL OCASO DEL PRI/ FEDERICO BERRUETO

En el grupo gobernante actual era común destacar la buena relación del gobierno con el PRI y decían que a ellos no les ocurriría lo que al expresidente Zedillo: entregar el poder a la oposición y que con ellos habría sana cercanía. Lo cierto es que el PRI vivió una actitud de sumisión sin precedente, sin capacidad crítica ni nada. Tal sometimiento es una de las causas mayores de la derrota. [...] Elección tras elección anunciaba el desastre para 2018. Nadie hizo nada. Patear el bote se volvió consigna. La elección de Coahuila se resolvió con el robo de 30% de los paquetes electorales, avalado por el Tribunal Electoral contra la postura del INE. El autor intelectual, el gobernador Rubén Moreira, fue elevado al número tres en la jerarquía partidaria, como si el expediente pudiera repetirse el 1 de julio. Es desproporcionado culpar al candidato Meade o a su campaña por el desastre de la elección. El resultado estaba cantado y, en todo caso, lo inexplicable es que a lo largo de la contienda el PRI decidiera desacreditar a Ricardo Anaya y criticar marginalmente a López Obrador. ¿Cuántos votos le costó a Anaya la embestida del gobierno y del

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

PRI? 8 o 10 puntos. Con ello el PRI cavó su tumba y abrió la puerta grande a la resurrección de la Presidencia Imperial, al México de un solo hombre, al del partido hegemónico. (MILENIO DIARIO, P. 3, FEDERICO BERRUETO)

REVISTAS

PUEBLA: LEGALIDAD ELECTORAL EN VILO

En el proceso electoral más violento del país, con 31 homicidios y 113 agresiones contra servidores públicos y candidatos entre el 8 de septiembre y la jornada del domingo 1 únicamente los comicios estatales en Puebla podrían ser anulados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Esta posibilidad se basa en tres razones: el rebase de topes de gastos de campaña de la aspirante de Por Puebla al Frente, Martha Erika Alonso Hidalgo; por inequidad en la cobertura de los medios de comunicación, y por una larga lista de irregularidades y agresiones antes y durante la votación, que incluyen homicidios, robo de urnas, al menos 10 balaceras en las casillas, compra de sufragios y golpes a funcionarios de casillas de la coalición Juntos Haremos Historia. En el recurso de inconformidad presentado por el candidato de esta última coalición, Miguel Barbosa Huerta, ante los magistrados del Tribunal Electoral de Puebla, uno de los principales elementos para solicitar la anulación electoral de los comicios a gobernador es la existencia de un laboratorio de la coalición Por Puebla al Frente para manipular y falsificar material electoral. En el alegato de 169 cuartillas se presenta como prueba el acta notarial número 53,069 de la denuncia interpuesta ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) sobre los hechos ocurridos el 3 de julio en el hotel MM de Puebla, en donde se descubrió el presunto laboratorio que operaba desde antes del día de la jornada electoral. La impugnación ante el tribunal electoral relata: en el lugar se encontraron sábanas con resultados marcados. De lo narrado en los videos se asegura que esas actas llegaron al Instituto Electoral del estado para ser contabilizadas. En el interior del hotel se encontraban cerca de 50 personas llenando actas. (PROCESO, P. 24-25, JENARO VILLAMIL)

SALDOS DEL PROCESO ELECTORAL

Hay que ser realistas: la cultura política de los mexicanos, incluidos los candidatos presidenciales, y las debilidades del sistema electoral siguen presentes; lo que cambió radicalmente las actitudes y la percepción de la limpieza del proceso electoral fue el amplio margen de victoria en las elecciones presidenciales y en ocho (de las nueve) gubernaturas en juego. En términos de porcentaje de participación con respecto a la lista nominal de electores, la afluencia a las urnas fue muy similar a la de las últimas tres elecciones presidenciales: en 2000 fue de 63.92% de la lista nominal; en 2006, 58.55; en 2012, 63.08, y en esta elección, 63.42. Como puede observarse, fue medio punto porcentual menos que la más elevada, la de 2000, y casi cinco puntos más que la menos concurrida, en 2006. [...] Nuevamente, como ha sucedido desde 1997 (tras la reforma electoral de 1996 que constitucionalizó la ciudadanización de las autoridades electorales administrativas) las elecciones cerradas de los titulares de los Ejecutivos federal y estatales son controvertidas. La lista al respecto incluye algunas anulaciones, como las de gobernador en Tabasco y dos veces en Colima; otras, en las que prevalece la percepción de un fraude, como la elección presidencial de 2006 y los comicios de gobernador en Coahuila el año pasado; y así sucede en esta ocasión con la elección de gobernador en Puebla. (PROCESO, P. 43 Y 44, JESÚS CANTÚ)

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

MORENA: CON MAYORÍA A NIVEL NACIONAL/ GOBERNADORES

Con tan solo cuatro años de organización pública Morena irrumpe con fuerza en el panorama político mexicano a partir de este 1 de julio ya que gana en cinco de los nueve estados que eligieron gobernador, según los datos oficiales del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). La CDMX, principal bastión del PRD desde 1997, pasará en la figura de Claudia Sheinbaum a manos de Morena, así como Morelos, hasta ahora otro baluarte perredista, donde ganó Cuauhtémoc Blanco, y Tabasco, con Adán Augusto López. [...] Hay que destacar que, si bien en Puebla las tendencias oficiales dan como ganadora a la candidata de la coalición Por Puebla al Frente, Erika Alonso, el candidato de la alianza Juntos Haremos Historia, Miguel Barbosa, y la líder nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, han mencionado que la elección se podría llevar hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (VÉRTIGO, P. 14-19, NORBERTO VÁZQUEZ)

MÉXICO RECONFIGURA EL PODER POLÍTICO/ PRESIDENCIA FUERTE/ JOSÉ ANTONIO CAPORAL

Andrés Manuel López Obrador es el candidato presidencial que mayor porcentaje de sufragios ha obtenido de los últimos cinco comicios, incluido el actual. Asimismo, de los últimos cuatro candidatos triunfadores es el único que ha ganado la votación en prácticamente todos los estados: 31 de 32 entidades. Y algo muy importante: Morena y sus aliados PT y PES tendrán (una vez resueltas las impugnaciones) entre 307 y 310 diputados, así como entre 68 y 69 senadores. Asimismo, en los congresos de 19 entidades los legisladores de Morena y sus aliados serán mayoría. Todo lo anterior significa que el futuro presidente de la República tendrá, además de la facultad constitucional de designar a los secretarios de Estado, la gran posibilidad de influir mediante los legisladores de su partido en ambas cámaras, en los nombramientos de los titulares e integrantes de organismos autónomos como el Banco de México, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el Instituto Nacional Electoral; e incluso en la designación de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (VÉRTIGO, P. 4-6, JOSÉ ANTONIO CAPORAL)

IZQUIERDA HOY/ NO AL FRAUDE DEL “MORENOVALLISMO”/ MIGUEL BARBOSA

El domingo 1 de julio, en una jornada histórica, la ciudadanía acudió masivamente a las urnas a emitir su voto. Fueron unas elecciones que marcan un cambio sustancial en la historia política de nuestro país. De manera contundente, Andrés Manuel López Obrador y los candidatos de la coalición Juntos Haremos Historia recibimos el voto mayoritario de la sociedad. Sin embargo, esta jornada nacional democrática fue manchada en Puebla por un factor político llamado “Morenovallismo”, que por todos los medios se empeña en conservar el poder mediante la imposición de la candidata de la coalición Por Puebla al Frente, Martha Erika Alonso, esposa del exgobernador Rafael Moreno Valle, para preservar su nicho de impunidad, su modelo de negocios y el control faccioso de las instituciones poblanas. En Puebla se realizó una elección de Estado. [...] El hecho de que el Instituto Electoral del Estado haya entregado su constancia de mayoría a Martha Erika Alonso, no significa que será gobernadora o que el asunto está resuelto. Tenemos confianza en la justicia electoral federal, serán éstas las que limpien la elección para gobernador y eviten la consumación del fraude. Por otra parte, se intentó quitar la mayoría a la Coalición Juntos Haremos Historia. Ante este fraude convalidado por la autoridad electoral local, debe defenderse la voluntad popular, existen los elementos necesarios para que las autoridades electorales federales hagan justicia y anulen la elección para gobernador. (SIEMPRE!, P. 34, MIGUEL BARBOSA)

DOMINGO 16 DE JULIO DE 2018

BREVIARIOS DE DERECHO ELECTORAL/ TRIUNFO CASI ABSOLUTO DE MORENA/ FLAVIO GALVÁN RIVERA

Después del 1 de julio de 2018, se ha vuelto lugar común hablar del tsunami electoral que vivió México ese día, un triunfo casi absoluto de Morena, partido político nacional denominado Movimiento de Regeneración Nacional, que obtuvo su registro, el 9 de julio de 2014. A fenómenos electorales similares, en el siglo XX, se le denominaba carro completo, cuando el partido hegemónico era el PRI, que ahora, por sí solo, obtuvo únicamente 13.56% de la votación para presidente de la República, es decir, siete millones 677 mil 180 votos, de un total de 54 millones 975 mil 188 votos válidos. ¡Qué tiempos aquellos frente al presente! Ahora existe pluripartidismo auténtico, aun cuando la cantidad seguramente se verá disminuida en breve, por los partidos que pierdan su registro. Ahora existen instituciones electorales autónomas, aun cuando falta reinstaurar el sistema electoral federal y restituir al Tribunal Electoral del Poder Judicial la autonomía constitucional con la que surgió a la vida jurídico política-electoral en 1986-1987. Ahora, a los ciudadanos se les designa funcionarios de Mesa Directiva de casilla, tomando en cuenta su grado de instrucción. Ahora votó 63.43% de un total de 89 millones 250 mil 881, ciudadanos inscritos en la Lista Nominal de Electores. (SIEMPRE!, P. 42, FLAVIO GALVÁN RIVERA)